

# Es para reforzar la posición...

(Continuación de la página 1)

...fuerza a las exigencias del Nuevo Orden.

"Es imponible, lo tanto, por varias razones: lo organizamos de modo que en el momento de su creación, se propone que esté hecho nuestro sistema monetario para que sea un instrumento financiero que sea un instrumento financiero y nuestro bien-estar social. Como nación independiente, Filipinas debe ejercer su propia moneda, sus propias finanzas y manejar su propio sistema monetario. Nuestro sistema monetario, que hasta ahora ha sido el llamado "de guerra" Unidos, servía adecuadamente al país durante la guerra, pero ahora que la paz se restablece y que la economía se reanuda, es necesario que el sistema monetario sea revisado para hacerlo más fuerte y más estable. El comercio, esto sólo podrá hacerse mediante la intervención del Banco Central, el cual podrá regular la circulación de la moneda y la emisión de la moneda a tino con las conveniencias del comercio.

Un sistema monetario de suficiente elasticidad...

...efectivo de los bancos, muchos de los cuales no han sido en ningún acceso a ellos, porque cada banco tiene que mantener una sólida posición líquida para afrontar cualquier posible eventualidad.

"En tercer lugar, el Banco Central asumirá la dirección de los fondos públicos. Como agente fiscal del gobierno. No actuará como agente fiscal de éste y único depositario de los fondos públicos. Porque somos una nación independiente, el nuevo Gobierno está llamado a tener cada vez mayores operaciones financieras, a obtener crédito para el desarrollo del país, a emitir dinero y a tener más estrechas relaciones con nuestras instituciones financieras. Estas actividades, que se ven controladas por el Estado, deben ser de suya de carácter público. De hoy en adelante, esta función la realizará el Banco Central en tal forma que no cause indeseados trastornos en los negocios.

Acelerará el desarrollo del comercio...

"Es esencial para la República el desarrollo del mercado local de valores para ser el medio de las transacciones privadas y a otros propósitos. De hoy en adelante, habremos de depender, en mayor medida, del mercado local para la venta de bonos del Gobierno o de corporaciones. La creación de un mercado activo de bonos que no solamente se desarrolle en un país no bien desarrollado como el nuestro, que depende, principalmente, de las importaciones de materias primas y de las industrias agrícolas y donde el pueblo no está bien familiarizado con las nociones de los valores de agricultura, es difícil de establecer. Pero el establecimiento de un Banco Central acelerará el desarrollo del mercado local de valores de agricultura y creará un tipo de responsabilidad económica que no existe en la actualidad. Los agricultores, industriales y los que tienen contados recursos, se animarán a utilizar sus ahorros en la adquisición de valores de agricultura seguros de que estos podrán ser fácilmente vendidos o realizados en caso de necesidad. El Banco Central, como agente del nuevo Gobierno, será el intermediario entre éste y el mercado monetario, y efectuará sus operaciones de la manera que los intereses no queden adversamente afectados.

"En cuarto lugar, el Banco Central será el "último recurso" en materia de crédito. Cuando los bancos ya han agotado sus recursos y los clientes no pueden pagar sus depósitos y se les en situación apurada por alguna emergencia, o cuando se les presenta alguna dificultad para pagar, pueden acudir al Banco Central. El préstamo del Banco Central aumentará las reservas en efectivo de los bancos prestadores y está naturalmente, les capacitará a ampliar el crédito. Si bien ordinariamente el Banco Central dará crédito sólo a los bancos y, en su caso, a una de sus funciones, sin embargo, será también ayuda directa a las pequeñas empresas, particularmente cuando éstas no pueden obtener crédito de las fuentes usuales.

"En tiempos críticos como al presente, el Estado tiene que asumir la responsabilidad de los asuntos financieros de la nación. El Banco Central es el sistema económico y financiero del recurso fundamental que se tienen los países que se proponen para salir del monopolio y el agio, y para aumentar los recursos del país durante la guerra. Nunca ha sido más urgente y más justificado el crédito de la moneda y del control como en la presente circunstancia para evitar o minimizar los excesos de los especuladores y para cortar la inflación, que en hoy día un problema de capital y universal. Hasta ahora, el sistema económico tenía que adaptarse como al sistema rigido, y sin método de la moneda y del crédito. Esto es lo que ahora se trata de corregir para que el país pueda tener un desarrollo de los objetivos económicos del Nuevo Orden.

"En tiempos de emergencia, cuando el volumen de los precios de los bienes de consumo se eleva, el gobierno debe ser regulado al mismo tiempo que el comercio exterior para controlar las fluctuaciones que puedan perturbar la economía na-

# Mayor tranquilid gracias a la activa vigilancia de la Policia

Los informes diarios de la Constabularia Metropolitana muestran un acausado más tranquilidad y mejor mantenimiento de la paz y el orden, con menos crímenes y delitos que son contrarios a la ley. Todo esto se debe a la campaña que se está llevando a cabo por el jefe de la policía, reforzando sus patrullas nocturnas que van en grupos de cuatro a seis policías bien entrenados y con el mando absoluto alejados del centro de la población y dispuestos a batirse con cualquier grupo de malhechores que encuentren en su camino. Gracias a esta decisión demostrada por la Constabularia Metropolitana, el Manileño goza ahora de una tranquilidad casi completa.

Varios encuentros se han registrado durante esta campaña, en los cuales han sido muertos muchos criminales que trataban de ofrecer resistencia a las autoridades.

Completada esta campaña, el jefe de la Constabularia Metropolitana se ha propuesto atender a las necesidades de la población en los tranvías, buses y centros públicos, y los vicios que se han aparejado en la campaña contra los grandes malhechores.

Otra campaña que está intensificando la Policía es la dirigida contra los agiotistas, principalmente los que se consideran como responsables de la creación de los tipos de los cigarrillos y otros artículos bajo control.

Debe ponerse especial énfasis razonable a los precios para prevenir las consecuencias sociales y económicas de una inflación. Los precios de los artículos de cambio extranjero deben centralizarse en manos de la autoridad pública para impedir que el especulador aproveche la dislocación de las relaciones económicas internacionales.

Cooperación económica entre los demás naciones. Finalmente, a medida que aumentan nuestras transacciones con los países de la Esfera de Cooperación y con el mundo exterior después de la presente emergencia, habremos de darnos cuenta más y más de la necesidad de tener un tipo de cambio con las otras naciones en la promoción de la común prosperidad y la estabilidad de las finanzas. La situación del Comercio en otros países ejerce mucha influencia en la economía de Filipinas. Por lo tanto, el Banco Central de los otros países constituyen excelentes fuentes de información, y los servicios de información, y los mercaderes y financieros. El Banco Central de Filipinas será la mejor agencia para fomentar la cooperación económica entre los países y establecer una más íntima cooperación económica con los países de la Esfera. El Banco Central de Filipinas tiene más estrechas relaciones con los Bancos Centrales de las otras naciones de la Esfera y normalizar sus operaciones con las amplias normas bancarias y financieras de todo el Bloque del Este que Filipinas se verá permitida integrarse. Nuestro sistema monetario y de crédito, si ha de servir los mejores intereses del país para promover el progreso financiero y económico, debe ser manejado con eficiencia; y ninguna de las instituciones financieras podrá cumplir esta tarea que un Banco Central.

"Hasta ahora, Filipinas ha sido un país dependiente de otros países como económicamente. En el pasado, instalaciones extranjeras determinadas en gran parte por el comercio exterior y económicas, porque dependíamos de ellas para conseguir los fondos necesarios para llevar a cabo nuestras actividades económicas. Nuestra independencia, que se está afirmando, a menos que podamos ser autosuficientes y desembarazados del yugo financiero extranjero que ha estado subordinando a nuestro comercio exterior y a la independencia de los financieros y capitalistas

# Tirona expone la política del gobierno en favor de los obreros

El bienestar del elemento obrero que forma la inmensa mayoría de las masas del pueblo siempre ha recibido del gobierno una especial consideración. Al constituirse la República de Filipinas, uno de los primeros problemas que se ha tenido en consideración es la protección del bienestar y de la felicidad del elemento obrero, se guio el Ministro Emiliano T. Tirona ante la reunión de Hombres de Bienestar y de los funcionarios del trabajo encabezados por el director Juan L. Lanting.

Enumerando los hechos ya realizados por la presente administración, el Ministro Tirona citó primero la cláusula especial incorporada a la Constitución de Filipinas que impone al gobierno el deber de velar por el bienestar de las masas obreras del país, y mantener armoniosas relaciones entre el capital y los obreros; luego no pudiendo el gobierno crear un instituto exclusivamente para la administración de los obreros de la clase obrera del país, formó otro al que fueron incorporadas las cuestiones obreras del país; después de lo cual el proyecto de ley ahora convertido en Ley aprobado por la Asamblea Nacional que fija un tipo más elevado de jornales para los obreros del gobierno; el Ministerio de Sanidad, Trabajo y Bienestar Público está actualmente desplegando esfuerzos para que el mismo tipo de unido de jornales se adopte en la empresa particulares; y por último el gobierno al desplegar esfuerzos para controlar la distribución de los artículos esenciales, ha tenido principalmente en cuenta el estado en que quedaban las masas obreras del país que serían las primeras en resultar afectadas por la subida

de los alimentos. El ser el bienestar de los obreros según Tirona, porque el gobierno se preocupa en que los precios de los artículos alimenticios se mantengan a un nivel al alcance de la mayoría de las masas.

El nuevo director de la Oficina del Trabajo, Sr. Lanting, nombrado recientemente para el cargo puesto por el Presidente de Filipinas, tomó posesión de su cargo ayer, habiendo prestado juramento ante el Ministro Tirona, a las 10:00 de la mañana de ayer en la oficina de dicho ministro en presencia de varios funcionarios del trabajo de la Oficina del Trabajo.

Después del juramento del director, el Sr. Tirona dijo: "Después de haber leído el artículo primero de la Constitución de Filipinas que impone al gobierno el deber de velar por el bienestar de las masas obreras del país, y mantener armoniosas relaciones entre el capital y los obreros; luego no pudiendo el gobierno crear un instituto exclusivamente para la administración de los obreros de la clase obrera del país, formó otro al que fueron incorporadas las cuestiones obreras del país; después de lo cual el proyecto de ley ahora convertido en Ley aprobado por la Asamblea Nacional que fija un tipo más elevado de jornales para los obreros del gobierno; el Ministerio de Sanidad, Trabajo y Bienestar Público está actualmente desplegando esfuerzos para que el mismo tipo de unido de jornales se adopte en la empresa particulares; y por último el gobierno al desplegar esfuerzos para controlar la distribución de los artículos esenciales, ha tenido principalmente en cuenta el estado en que quedaban las masas obreras del país que serían las primeras en resultar afectadas por la subida

## Anuncios Clasificados

Tarifa: Paso Line

**Se Vende Bienes Raíces**

Propiedad Tagaytay, 3264 m. s. m. Baños: Dr. C. Laro, 110 Alhambra St., 16, Laro, Davao, Mindanao, P. I.

**Se Busca Alquiler**

Para familia pequeña manana, chabot e cocina en Manilla de la Ciudad Nueva que se marcha a provincia, de alquiler a largo o corto plazo si es necesario. Tel. 2-38-26. (8-3/2)

**Avisos**

Manila, Feb. 28, 1944. A quien concurra: El firmante por la presente anuncia su intención de dirigir una oficina en Manilla de la Ciudad Nueva el 3 de Marzo, 1944, para recibir pedidos para instalar el sistema de electricidad de 1 y 2 voltios y 4 c. r. para una oficina en Manilla, Luzon, P. I. Manila, Manila Paper Co., Central Bldg., Muelles-Lobanigan, Manager, (tel. 3/2)

# Anunciando— La repertura de la Philippine Trust Company

para sus transacciones ordinarias, desde hoy, 2 de Marzo, 1944, en su mismo antiguo Local Bancario en la Esfera.

P. M. POBLETE Presidente.

1.º de Marzo, 1944

Marca el termino de una Oficina de Servicio en Bienes Raíces. Reiteramos a nuestra clientela nuestros esfuerzos para merecer su confianza e invitamos a los Inversionistas en Bienes Raíces a encomendarnos sus problemas.

Artemio L. Vergel de Dios Gerente

# Vergel Realty Company

Miembro Philippine Realtors Association  
Cuarto 403, Edificio Villoneo Tel.: 2-86-77; 2-65-82

# COMPRA Y VENTA DE BIENES RAICES

INVERSIONES HIPOTECAS

# ADMINISTRACION DE FINCAS



BERGIO OSMEÑA Jr. Presidente  
**BSSO & COMPANY, INC.**  
70 ESCOLTA, CALVO BLDG. TEL. 2-12-32

